

【司会進行】

SAA委員会 鈴木 誠委員

【開会点鐘】 中野裕司会長

【ロータリーソング斉唱】

『奉仕の理想』

【お客様の紹介】 中野裕司会長

【会長挨拶】 中野裕司会長

【幹事報告】 田中 太幹事

【委員会報告】

親睦委員会 横手好一委員長

環境保全委員会 山下隆仁副委員長

【ニコニコ発表】

親睦委員会 岡崎 淳委員

【出席率の発表】

出席委員会 金原宏和委員

4月20日(金)	会員数	108名
	出席義務会員	102名
	出席免除会員	6名
	当日出席者	91名
	出席免除会員の当日出席者	2名
	出席率	87.5%
	4月6日の出席率	87.38% → 100%

【卓話講師紹介】

プログラム委員会 鈴木 寛委員

【卓話】 立川市長 清水庄平様

【閉会点鐘】 中野裕司会長

Weekly Report

2018.4.20 第2789回 例会



【会長挨拶】 中野裕司会長

来週の金曜日は、29日(日曜日)のみどりのフィールドコンサート開催により振替となりますので、本日いつもの「Phrase of the day」の時間としたいと思います。本日もネイティブスピーカー達が良く使うIdiomを紹介したいと思います。それでは皆さん「韻を踏みましょう!」「Here we go!! Let's start the exercise. Today's phrase is 「Kill time」。この熟語は読んで字のごとく、直接的に訳すと「時間を殺す」という意味になりますね。しかし、Idiomの面白さは「時間を殺す」ことイコール「暇をつぶす」というように解釈して使います。例を挙げますと、「I play a game to kill time.」「暇つぶしにゲームをするんだよ」とか「What is the good way to kill some time?」「何か暇つぶしにいい方法ある?」というようにネイティブの人達はKillとTimeの間にSomeを入れるのを良く耳にします。Killという動詞を使いますので、使い方を間違わないように注意して、日常よく使われるPhraseなので覚えていると便利でしょう。



中野裕司会長

OK, Repeat after me!!!「I play a game to kill some time.」O.K!!!Very good!!! Well-done!!! See you next week!!!

【お客様の紹介】 中野裕司会長

卓話講師：清水庄平様(立川市長)

井上清美様(甲府シティRC)



司会進行
鈴木 誠委員



ニコニコ発表
岡崎 淳委員



出席率の発表
金原宏和委員

2017~2018年度 RIテーマ



ロータリー
変化をもたらす

2017~2018年度 国際ロータリー会長 イアン H.S. ライズリー

2017~2018年度 クラブテーマ

Be surprised!! Rotary!

「感動を忘れずに!」

東京立川ロータリークラブ
会長 中野裕司



例会時には必ずバッジをつけましょう

【幹事報告】 田中 太幹事

●4月16日(月)第5回クラブ協議会がホテル日航立川東京にて開催。●4月17日(火)R情報・雑誌委員会の炉辺会合が、石炉端にて開催。●4月19日(木)、東京昭島RC創立50周年記念式典が昭和館にて開催。昭島クラブより、当クラブ多数の出席に対し謝意があつた事報告します。●4月20日(金)18:30より立川・サンバーナディノ姉妹市委員会の第53回定時総会が立川市こども未来センターで開催予定。●4月26日(木)立川IRC親睦ゴルフ「第95回市村杯」が武蔵カントリークラブ豊岡コースにて開催予定。●次回例会は、29日(日)開催予定のみどりのフィールドコンサートへの振替。また次の5月4日(金)は公的休会。●例年同様、5月例会よりクールビズ対応。



【委員会報告】 親睦委員会 横手好一委員長

親睦委員会の最後のイベントであります、親睦旅行のご案内です。日程は5月18日～19日となります。月岡温泉を予定しており、先般現地調査に行って参りましたが、今回の目玉は宿の良さです。日頃の疲れを癒やして頂くべく選定致しました。プロが選ぶ旅館百選でベスト3に入る旅館ですので、是非楽しみにして頂きたいと思います。現在37名の登録を頂いておりますが、締め切りが来週金曜日となっておりますので、宜しくお願ひします。



環境保全委員会 山下隆仁副委員長

4月29日のフィールドコンサートに関しまして、最後のご案内です。当日は10:15から例会となりますので、ふれあい広場までご集合ください。その際グリーンジャンパーと帽子をお持ちの方は着用をお願い致します。またお弁当の注文がまだの方は事務局もしくは、環境保全委員会までご連絡の程お願い致します。



【ニコニコ発表】 親睦委員会 岡崎 淳委員

●甲府シティロータリークラブ 井上清美様 清水市長、本日の卓話を楽しみにしています。
●中野裕司会長 清水市長のご来訪を歓迎致します。また、本日の卓話、楽しみにしています。宜しくお願ひ致します。
●田中 太幹事 御来訪いただきました卓話講師、清水市長様の卓話、楽しみにしておりました。本日はよろしくお願ひ致します。
●鈴木 寛さん 一. 清水市長、快く卓話を引受け頂き有難うございました。楽しみにしていました。一. 明日御苑にて安倍総理主催の桜を見る会に招待されています。桜の花は散っていますが、一応後輩なので散らないように祈っています。

●安藤明義さん 立川市長清水庄平様のご来訪を歓迎致します。又今日は私事祝事にて出席を賜り、友情に深く感謝申し上げます。

●榎戸岩雄さん 昨日、清水市長には御多忙の中平成30年度保護司会立川分区定期総会に御出席を頂き感謝申し上げます。

●岡部直士さん 岡山さん、全日本スキー連盟公認2級合格おめでとうございます。古屋さん残念でした。来年、又頑張って下さい。

●市原聖功さん 清水庄平市長さんのご来訪歓迎致します。また、本日の卓話楽しみにしております。

●金原宏和さん 一昨日、立川共済病院で半日ドックを受診いたしました。三田村先生お世話になりました。有難うございました。会計時に無門庵の昼食券を頂き、おいしい松花堂弁当を頂戴してまいりました。

●金原宏和さん 昨日、昭島ロータリークラブの50周年祝賀会に出席して参りました。歌手の三好鉄生さんが我々のテーブルに来て、おひねりを求めた時、気前よく一万円を出された、宮澤公栄さんに敬意を表します。

●浅見英明さん 清水立川市長の卓話、楽しみにしています。

●矢澤俊一さん 清水市長、本日の卓話大変楽しみにしておりました。私は納税で地域貢献いたします!!

●中島孝昌さん 清水市長の卓話、楽しみにしています。

●宮澤公栄さん 誕生記念有難うございます。行政活動で欠席がちでありますでしたが、今後復活します。

●岡山 昭さん 私事で恐縮ですが、先日かぐらスキー場にて2級検定合格しました。長い一年でした。岡部東京都副会長お世話になりました。一緒に受けた古屋さんの合否については、本人もしくは岡部さんのニコニコの発表をご確認ください。

本日合計 61,000円 本年度累計 2,499,000円

【卓話講師紹介】

プログラム委員会 鈴木 寛委員

もう30年ほど前に父が亡くなっていますが、当時父は立川市の監査委員に傾注しており、その時市長が収入役という立場であった事から、繋がりを持たせて頂き、父亡き後も個人的に長らくお付き合い頂いております。清水市長は市議会議員を経て、収入役として12年間、市長として現在3期11年目に入った所です。本日は立川の将来についてのお話をお聞かせ頂けると思います。



卓話「にぎわいとやすらぎの交流都市 立川」 立川市長 清水庄平様

先程ご紹介頂きましたニコニコで、多数の個人名が出ておりました事もあり、いつになく緊張しております。会員の皆様は私と同世代の方々、又そのお子様の世代も多くいらっしゃると思われますが、様々な分野で市に対してご援助を頂いております事、改めて感謝申し上げます。私は大学卒業後、たましんに就職し3年程お世話になりました。その時は国立支店におりましたが、その際の支店長がロータリークラブに入会しており、新



人であった私に、支店長からローターアクトに入るように指示され訳も分からぬまま入会した記憶がありまして、当時は運転手をした記憶がございますが、それ以来接することになり、感慨深いものがあります。

さて、行政は当然ながら10年、20年といった長期の計画を立てて、定めた目標に向かっていくわけですが、およそ時の市長が選挙で立てた公約を進めて行くのですが、前市長の青木市長が「第三次長期総合計画」を立てておりこれが20年の長期でありまして、丁度10年で私に変わりましたので、当初私の掲げた政策は実行出来ませんでした。その後一昨年より「第四次長期総合計画」が策定されました。これは10年スパンでの計画であります、世の中のスピードが速くなっている事もありますので、5年で見直すという注釈付きの計画となっております。その中で「にぎわいとやすらぎの交流都市」という事で、一見言葉が矛盾するようなフレーズに感じるかと思います。一方では賑わいを確保し、殺伐とした街でなく潤いのある、子育て文化や芸術の香りのする安らぎの都市としても発展する必要がありまして、大勢の方々に滞在をして頂き、様々な活動をして頂けるようにという意味も込めて掲げさせて頂いております。立川は明治11年に始まり、大正22年の立川駅の建設、昭和になると基地の飛行場となりました。飛行場といえば今の立飛さんですが、飛行機の製造・組み立てまでされていましたので、全国から技術力の高い優秀な労働者が集まりました。当然ながら通常の労働より高度という事で、より高い報酬を得る労働者が定住した事をバックボーンとして発展して参りました。そういうながら、元々の立川市というのは昭和15年に市制を施行し、当時は約6万人程度であり、比較的平地である当地ですが、富士見町の南側から多摩川までの地区は崖から段差のある地形となっており、今後人口増を望めないのではないかという中から、近隣の昭島・砂川に合併の提案をし、昭和38年に砂川町との合併に至りました。その時から人口増減の推移が極めて象徴的で、旧立川の人口が約7.5万人、砂川が約2.5万人で合併当時に計10万人都市が出来上がりましたが、現在18万人の人口に対して、旧立川の該当地域が約8万人、旧砂川が10万人という事になっています。そういう意味から、当時の合併を進めた担当者からすれば、目論見が見事に当たったという事になりました、昨日現在で18.3万人を超えた所であります。全国的に見れば決して大きい都市ではありませんし、むしろ小さいと言えるでしょう。ですので市長の立場としては、20万人は超えて欲しいという希望があります。というのも20万人を超えると、法律の中で国から様々な権限委譲が与えられますが、それ以下ですと殆どの事が東京都を通してでないと、国に対して意思の伝達が出来ないという現状なのです。しかし現在の少子化状態では、爆発

的人口増を期待するのも難しく、また以前の様な公営住宅の誘致で人口を増やすという事も困難であります。その影響もあり年齢層も空洞化もし、また低所得者の増加も相まって、財政難が続いております。その間この財政を救ってくれていたのが、立川競輪であります。この立川競輪は今年で67年になりますが、この間利益の市の一般会計への繰り出しが計1,300億円にも達し、平均年約20億となります。これは税金以外の純益であり、非常に有効で有意義な利用が出来るのですが、例えば都道については、それに付随する近隣道路までを全て東京都が負担するのではなく、そこに接続させるための市道については市側で負担する必要がある、という部分に充てがわれたり、駅前の再開発についても20年間で約300億円が投資されていますが、これも競輪事業のお陰である部分が大きいです。自身が収入役時代の平成4年頃は大変に競輪が盛んで、大きなレースである競輪グランプリでは、1レースで100億以上の売上げがあがりましたので、その年は利益の約70億円が一般会計に繰り入れられました。もしこれが無かったとしたら、現在の半分程度の規模にしかならなかつたと思われます。以上のような事で、現在大方のハードの部分の整備は進んで来ていますが、更に立川北口の西側部分での3.9ヘクタールの開発を立飛が手掛け、2020年4月に完成をするとの事で報告を頂いております。この開発の中で、最も北側には2,500人規模のコンサートホールができ、その南側は80室強のホテルができます。このホテルは最低でも50m²以上で約80室という事で、かなりデラックスなホテルであると思い先日質問をしましたところ、近隣のゴルフ大会一つとっても、トップクラスの選手は、それなりの大きさの部屋でないと利用してもらえないという事で、充分に需要があると見込まれているとの事でした。そして一番駅寄りには多摩信用金庫本店が完成する予定であります。たましん様にも様々な考慮をお考え頂いている中、美術館を設置して頂けるとの事であります。こちらは土日祭日にもオープンをして頂けるという事、賑わいという部分では大きに力になって頂けるものと思います。また有力で貴重な美術品を多数持たれており、その数約13,000点との事で、全てを披露していくだけでも数年掛かるほどの収蔵量であります。また駅前のデッキからのエスカレーターについても増設を進めしており、更に北口の大通りまでのデッキ延長化についてもこれから本格的に協議して参ります。しかしながらある法則に則って計算をしていくと、今後立川は30年後に、18.3万人から16万人程度に人口減少するという試算も出ております。こういった事で、第四次長期総合計画に沿って、市としては持続的な発展の出来る経営をしていかなくてはなりません。また今後人口が減るのであれば、東京26市における公共建築物の面積は、立川市

の平均で人口一人当たり2.5m²、その他多摩地区の平均が1.9m²という事で平均を0.6m²上回っておりますので、これら公共建築物のあり方について適正な規模であるか等、また稼働率等についてしっかり把握する中で、持続可能で適正な行政サービスをしていきませんと、経営破綻を引き起こしてしまいます。いずれにしても多摩の中心としてのプライドを胸に、東京都や国との連携も深

めて現在の反映を持続させていく必要がありますし、新たな価値観を創造していく事、また当事者としての市民の皆様の意識改革も必要であろうかと考えております。是非ロータリークラブの皆様が更に市民の中心的な存在として、広い視野をお持ち頂いて、更に行政と共に進んで頂きます様ご協力を願い申し上げます。

国際ロータリー第2750地区 ローターアクト 第38回地区年次大会

4月21日(土)国際ロータリー第2750地区ローターアクト第38回地区年次大会が六本木ヒルズハリウッドビューティープラザホールにて開催されました。初代会長の岡部直士さんがパネルディスカッションにパネラーとして登壇し、熱いトークを繰り広げました。



東京昭島ロータリークラブ 創立50周年記念式典

4月19日(木)フォレストイン昭和館にて東京昭島ロータリークラブ創立50周年記念式典が開催されました。親クラブである当クラブからは中野会長を初めとする多くの会員がお祝いにかけつけました。



親睦ゴルフ会「第95回市村杯」

4月26日(木)親睦ゴルフ会「第95回 市村杯」が武蔵カントリークラブ豊岡コースにて開催されました。今回優勝はドクター木村政人さんでした。おめでとうございました。



■ 事務局／東京都立川市曙町2-34-6 小杉ビル8階
【TEL】042-525-4046 【FAX】042-529-2666
【HP】<http://www.tachikawa-rc.org/>
【E-mail】ttrc8082@sepia.ocn.ne.jp

■ 例会場／東京都立川市曙町2-40-15 パレスホテル立川
TEL : 042-527-1111
■ 例会日／金曜日 12：30点鐘
会長／中野裕司 幹事／田中太 会報担当者／安藤永一委員長